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Rio dá desconto de até 80% 
para pagamento de dívidas

Contribuintes com débitos municipais têm 90 dias para aderir à quitação à vista ou parcelada em até 48 vezes

PREFEITURA APROVA PROGRAMA CONCILIA RIO

Votação sobre 
faltosos é 
adiada na Alerj
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ALBERTO 

BRIZOLA

PEDRO

BONELL I

Comércio 
já antecipa 
clima de Natal
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ESPORTES

Flamengo pede 
pés no chão 
contra o Santos
O Flamengo terá uma espécie de 
“minifinal” neste sábado contra 
o Santos, pela última rodada 
do Brasileiro. Apesar do duelo 
ter clima de decisão, jogadores 
rubro-negros tiraram o peso da 
responsabilidade pela vitória. 
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Alexandre Vidal/Flamengo

Mesmo com a possibilidade de abrir cinco pontos para o santos, jogadores do Flamengo pediram respeito para o confronto

Saúde: casos 
de caxumba 
aumentam
130% no RJ
Além dos casos de sarampo, a 
caxumba preocupa a Secretaria 
de Estado de Saúde. Nos últimos 
dois anos, o número de casos 
aumentou 130%. A vacinação é a 
única forma de prevenção.
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Paciente morre 
após fogo em 
hospital no Rio
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Caixa começa a liberar R$ 500 do FGTS
agências abrirão mais cedo nesta sexta-feira e também haverá atendimento especial no sábado
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Philippe Lima/Divulgação

O governador Wilson Witzel cumprimenta o presidente do TJRJ, Claudio de Mello Tavares

TJRJ reforça combate
ao crime organizado

O Tribunal de Justiça do Estado 
do Rio instalou ontem a 1ª 
Vara Criminal Especializada, 
para atuar no combate ao 
crime organizado. O TJ quer 

acelerar processos relacionados 
a atividades de organizações 
criminosas, como corrupção, 
lavagem de dinheiro e ocultação 
de bens e valores.
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Vasco quer 
estender vínculo 
com promessa

Bolsonaro fica 
afastado por 
mais quatro dias
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Estado socorre 
municípios na
área social
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50 anos 
de MPB no 
Vivo Rio
Ivan Lins, Toquinho e o 
MPB4, nomes que fizeram 
história na MPB nos anos 70 
e 80, seguem pelo Brasil com 
a turnê “50 Anos de Música”, 
e nesta sexta (13), sobem ao 
palco do Vivo Rio, no Aterro.
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Carlos Ramos / Divulgação

ivan e amigos tocam seus maiores hits
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FILIADO A

Carta do leitor

15ª parada LGBTI de Niterói
Que coisa linda! Diversidade acima de tudo, democracia acima 
de todos! Esse foi o melhor tema da parada nos últimos anos. 
Temos que valorizar um programa como esse para mostrar 
que apesar de todas as nossas diferenças, somos humanos, 
somos irmãos. Que prevaleça o respeito ao próximo nessa 
parada e que seja um domingo de muitas cores em Niterói.
Andrew Costa

Confusão policial
É impressionante como nossa polícia conta com alguns 
agentes despreparados. Primeiro atiram e depois per-
guntam. Esse caso dos jovens baleados nas mãos pelos 
policiais depois de serem confundidos com marginais é 
um absurdo! E pior, vemos como os bandidos conseguem 
enganar os agentes com extrema facilidade. Precisamos de 
mais profissionais competentes ou estamos fritos!
Silvana Miranda

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Resende recebe, nos 
dias 19 e 20, o “Roda
-Hans: Carreta da Saú-
de”. Projeto para iden-
tificar casos de hanse-
níase.

Roda-Hans 
em Resende

ALBERTO BRIZOL A
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RESULTADO
DAS LOTERIAS

DIA DE SORTE: 200
12/09/2019
Mês da Sorte: FEVEREIRO
10 12 13 17 21 23 27

TIMEMANIA: 1381
12/09/2019
UBERLÂNDIA/MG
12 14 30 54 55 62 80
7 acertados: 0 (R$ 0,00)
6 acertados: 1 (R$ 77.545,21)
5 acertados: 114 (R$ 971,74)
4 acertados: 2.445 (R$ 6,00)
3 acertados: 24.206 (R$ 2,00)

QUINA: 5070
12/09/2019
30 54 55 64 78
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 54 (R$ 9.640,02)
Terno: 5.192 (R$ 150,77)
Duque: 142.168 (R$ 3,02)

DUPLA-SENA: 1985
12/09/2019
1º SORTEIO
08 27 36 41 46 48
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 16 (R$ 5.265,71)
Quadra: 1.066 (R$ 90,32)
Terno: 22.513 (R$ 2,13)
2º SORTEIO
05 09 12 13 17 19
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 65 (R$ 1.666,51)
Quadra: 2.461 (R$ 39,12)
Terno: 34.992 (R$ 1,37)

Witzel relembra
infância
Em cerimônia que marcou a 
liberação de R$ 5,8 milhões 
para a Assistência Social de 53 
municípios fluminenses, nes-
ta quinta (12), o governador 
Wilson Witzel se emocionou 
ao lembrar de sua infância 
e de problemas com alcoo-
lismo vividos por seu pai. 
O governador explicou que 
seu pai era metalúrgico e sua 
mãe, empregada doméstica, 
e, em um momento de crise 
pelo abuso de álcool, o apoio 
foi de vital importância para 
a recuperação do familiar, o 
que aconteceu com sucesso.

Alcoolismo
“Meu pai ficou doente e a gen-
te passou fome, eu sei o que é 
isso. Sei o que é ter um familiar 
alcoólatra. Sei o que é se sentir 
impotente, com 11 anos ter que ir 
para a rua buscar meu pai embria-
gado”, afirmou Witzel, que com-
parou a luta de sua família com 
o trabalho de gestores da pasta.

Igualdade une torcidas rivais ‘Dom Cultural’ deu samba na Bienal

A deputada estadual Dani Mon-
teiro (Psol) uniu, nesta semana, 
torcidas rivais. Autora de proje-
tos de lei que propõem a instação 
de fraldários que atendam fa-
mílias e campanhas permanen-
tes contra o assédio sexual em 
estádios de futebol, ela decidiu 

Não foram somente as publi-
cações relacionadas à temáti-
ca LGBT que tiveram as vendas 
alavancadas na Bienal com a 
polêmica censura a um gibi. 
No sábado, o livro “O Dom 
Cultural”, do cientista social 
da Fundação Casa de Rui Bar-

Divulgação Divulgação

ouvir o que as torcedoras querem 
e precisam para frequentar jogos 
com segurança. Segundo ela, 
Vasco e Flamengo, rivais de longa 
data, ficaram lado a lado para 
pedir, entre outras pautas, a dis-
ponibilização de mais policiais e 
agentes mulheres nos estádios.

bosa, Julio Aurélio, se esgotava 
durante o lançamento no es-
paço da editora Chiado Books, 
na presença de acadêmicos, 
escritores e representantes da 
cultura carioca, entre eles, a 
rainha da Imperatriz Leopol-
dinense, Flávia Lyra.

‘Tetra’ em saídas de pauta na Alerj
O Projeto de Resolução (PR) que 
pretende implementar uma lista 
de deputados faltosos no site 
da Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 
saiu da pauta na Casa Legislativa 
pela quarta vez. Prevista para ser 
votada na tarde desta quinta-
feira (12), a matéria foi adiada, 
mais uma vez, após o deputado 
estadual Márcio Gualberto (PSL) 
solicitar a verificação de quórum 
em votação que antecedia o PR. 
Após o pedido de Gualberto, 
entretanto, o plenário se esva-
ziou e passou a contar apenas 
com 32, dos 70 parlamentares. O 
quórum mínimo para votação é 
de 36 deputados.

Flávio Serafini (Psol), defen-
sor da aprovação do PR, afir-
mou, após a sessão ordinária, 
que a reconfiguração da dispo-
sição da Alerj não abandonou 
velhas práticas no Legislativo 
estadual.

“O projeto do deputado Elio-
mar é muito bom porque dá 
transparência ao parlamento. 
Infelizmente, a bancada do PSL 
juntou-se com aqueles que sem-
pre foram contrários à trans-
parência, e derrubou a sessão. 
Fica claro que essa renovação do 

Divulgação

Placar da Alerj apenas 32, dos 70 deputados, presentes na Casa

PRA VOCÊ
PENSAR
“Convém evitar três 
acidentes geométri-
cos na vida. Círculos 
viciosos, triângulos 
amorosos e bestas 
quadradas”.
Autor desconhecido

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Transporte em
pauta na Alerj
A OAB Niterói, por meio da 
Comissão de Transporte e 
Mobilidade Urbana, presi-
dida por Simone de Olivei-
ra, realiza um seminário no 
próximo dia 19 com foco na 
Semana Nacional do Trânsi-
to. O evento será promovido 
no auditório da entidade, 
a partir das 18h, e contará 
com diversos expositores 
especialistas no tema.

Palestras
Entre os palestrantes estão Pris-
cilla Rocha, educadora de trân-
sito e chefe do departamento 
de Educação para o Trânsito da 
NitTrans; Patrícia Prins, advoga-
da e presidente da Comissão de 
Diversidade e Inclusão da OAB-
Niterói; e Marisa Dreys, advoga-
da, mestre em Antropologia pela 
UFF e policial rodoviária.

parlamento manteve as velhas 
práticas”, declarou Serafini.

Gualberto, no entanto, afir-
ma que não manobrou, de 
nenhuma forma, para que a 
votação não se concretizas-

Estudantes em 
festival de cinema

Proposta
pela segurança

Estudantes da rede estadual 
da Região Serrana do Rio 
participam do IX Festival de 
Cinema de Teresópolis. Os 
alunos auxiliaram a organizar 
o evento, produziram e vão 
exibir filmes de ficção, ani-
mação, documentários, entre 
outras produções. O festival 
começou nesta quinta-feira 
(12) e termina nesta sexta (13). 
Entre as escolas vinculadas à 
Secretaria Estadual de Educa-
ção (Seeduc) que participarão 
estão os colégios estaduais 
Euclydes da Cunha, Edmun-
do Bittencourt e Presidente 
Bernardes, em Teresópolis; 
Dom Pedro II, em Petrópolis; 
e Coronel João Limongi, em 
São José do Vale do Rio Preto.

Vereadores de Maricá sugeri-
ram, em sessão ordinária nesta 
semana, medidas para melhorar 
a segurança na cidade, em res-
posta aos recentes episódios de 
violência. Fabiano Novaes (DEM) 
sugeriu que PMs que residem no 
município tenham prioridade 
no momento da contratação 
para prestação de serviços pelo 
Proeis. Ele acredita que isto au-
mentará o afinco dos policiais.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Evento que chega à sua 3ª edição será realizado no Parque Municipal

Oktoberfest vai invadir 
Petrópolis até domingo
Começa nesta sexta, e segue 
até o domingo, a 3ª edição 
do Oktoberfest, no Parque 
Municipal de Petrópolis. O 
evento vai reunir diferentes 
marcas de cerveja, incluindo 
as artesanais, além de show 
e danças típicas, food trucks, 
jogos vikings e recreação 
infantil. 

Entre os espaços criados 
para o evento, está o Pavilhão 
Munique, um local temático 
com mais de 1.500 m² que 
vai contar com restaurantes 
e bares. Um outro lugar que 
deve chamar a atenção dos 
visitantes é a Vila Germânica, 
ideal para um momento de 
bate-papo e de apreciar as 
tradicionais comidas alemãs. 

De acordo com a orga-
nização, esta edição está 
disposta a apresentar os mais 
diferentes rótulos de cerve-
jas. Entre as cervejarias con-
vidadas estão: Brewpoint, 
Duzé, Tortuga Craft Beer, 
Doutor Duranz e Cerveza 
Guapa. 

E  p a r a  a q u e l e s  q u e 
não puderem ir nesta se-
mana, entre os dias 20 e 
22 de setembro, o Okto-
berfest volta a acontecer. 

Divulgação 

O Pavilhão Munique vai contar com restaurantes e bares em Petrópolis

PROGRAMAÇÃO
13 de setembro - Mangaratiba Biker Fest
13 a 15 e 20 a 22 de setembro - Oktoberfest Imperial - Itaipava
14 de setembro - 6º Encontro de Vinil - Nova Friburgo 
15 de setembro - Festival de Pastel - Nova Friburgo
15 de setembro - Roda de Samba Bora Sambar 360° - Teresópolis
17 de setembro - Casa Heloísa Alberto Torres - Itaboraí
18 a 22 de setembro - Festa Italiana - Petrópolis 
18 a 22 de setembro - 15° Paraty em Foco
20 de setembro - Festival Nacional de Dança Attitude - Teresópolis 
20 e 21 de setembro - Rua Teresa Fashion Day - Petrópolis 
21 de setembro - Petrópolis Bike Day 
23 a 29 de setembro - Encontro Sesc de Cinema de Animação - Paraty

se. Segundo o parlamentar, o 
projeto de lei no qual pediu a 
verificação do quórum, que 
versa sobre ensino religioso, é 
de extrema importância para 
ele, que é católico.

“Eu não solicitei a verificação 
de quórum com o objetivo de 
que o projeto que aumenta a 
transparência da Alerj não fosse 
votado. Muito pelo contrário: a 
bancada do PSL é favorável a 
qualquer projeto que dê trans-
parência a tudo aquilo que faze-
mos na Alerj. Eu pedi que fosse 
verificado porque a questão 
do ensino religioso é bastante 
importante para mim, como ca-
tólico, assim como é importante 
para evangélicos. Ou seja, uma 
coisa não tem nada a ver com a 
outra”, afirmou o parlamentar.

A matéria legislativa, pro-
posta pelo deputado estadual 
Eliomar Coelho (Psol), pretende 
instaurar no site da Alerj uma 
lista, de todas as sessões, com 
a lista de presença dos parla-
mentares o que, consequen-
temente, expõe os faltosos. No 
mesmo projeto, uma emenda 
do deputado Alexandre Freitas 
(Novo), propõe a divulgação, 
também no portal institucional, 
da listagem dos funcionários de 
todos os gabinetes parlamen-
tares, além de seus salários. A 
proposta já saiu de pauta, pelos 
mesmo motivo, no dia 2 e 22 de 
maio e 5 de junho.
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Também houve aumento nas notificações de sarampo. Vacinação é a única forma de prevenção

Caxumba aumenta 130% no Rio

O número de casos de caxumba 
aumentou 130% em dois anos 
no Estado do Rio, segundo 
levantamento da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES). Foram 
registrados, de janeiro a agosto 
de 2019, 2.185 casos de caxum-
ba, contra 948 em 2017. No ano 
passado, foram 1.376 casos no 
mesmo período. Já em relação 
ao sarampo, o número de doen-
tes confirmados entre janeiro a 
agosto deste ano chegou a 26, 
seis a mais do que todo 2018.

A Superintendência de 
Vigilância Epidemiológica 
e Ambiental da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES) 
divulgou um novo boletim 
epidemiológico na manhã 
desta quinta-feira (12). Ao 
todo foram registrados 1.973 
casos de caxumba em 2018 e 
1.376 em 2017, números que 
já foram ultrapassados nos 
primeiros oito meses deste 
ano. Não houve óbito provo-
cado pela doença de 2017 até 

agosto deste ano.
Já de sarampo, a Subsecre-

taria de Vigilância em Saúde 
(SVS) confirmou 26 casos 
até o momento no Estado, 
mas não divulga o número 
de suspeitas. As notificações 

ocorreram nas cidades de 
Paraty (12), Rio de Janeiro (6), 
Duque de Caxias (5), Nilópolis 
(2) e São João de Meriti (1). Em 
todo 2018, foram 20 registros.

No fim de agosto, uma 
mulher de 32 anos morreu 

com suspeita de sarampo em 
Petrópolis, na Região Serrana 
do Rio. Foi colhido material 
para a realização de um exame 
que poderá confirmar a causa 
da morte pela doença. Sobre 
o caso, a SVS ressalta que está 

investigando e esclarece que 
todas as medidas preconiza-
das pelo Ministério da Saúde 
foram tomadas na cidade.

A Subsecretaria de Vigi-
lância em Saúde do Rio alerta 
que não há surto de caxumba 
no estado. Alexandre Chie-
ppe, médico da Secretaria de 
Saúde do Estado, afirma que 
não há cidades com surtos 
ativos de sarampo no Rio, 
mas que alguns municípios 
registraram surtos isolados, 
como Paraty e a capital.

“Teve aumento no número 
de casos [da caxumba] e está 
relacionado aos mesmos fato-
res do sarampo, pois é a mes-
ma vacina que protege contra 
as duas. Quem está suscetível 
ao sarampo tem maior risco 
de estar sem proteção contra 
caxumba”, explica, citando a 
queda da cobertura vacinal da 
tríplice viral nos últimos anos.

A imunização contra as 
doenças está prevista no Ca-
lendário Nacional de Vacina-
ção, com a tríplice viral, que 
protege do vírus do sarampo, 

caxumba e rubéola. Em 2018, 
a cobertura vacinal da tríplice 
viral foi de 98,84%.

Vacinação – A única forma de 
prevenção do sarampo é vacina-
ção. As doses devem ser aplica-
das em duas etapas, a primeira 
em crianças que completarem 
12 meses e a segunda - última 
dose por toda a vida - aos 15 
meses de idade. Por conta do 
número de casos, estipulou-se a 
dose zero, assim todas as crian-
ças de 6 meses a menores de 1 
ano devem ser vacinadas.

Em adultos, caso tenha to-
mado apenas uma dose até 
os 29 anos de idade, recomen-
da-se completar o esquema 
vacinal com a segunda dose da 
vacina, já quem tomou as duas 
doses não precisa se vacinar 
novamente. Caso não tenha 
tomado nenhuma dose ou se 
não tem conhecimento sobre 
sua imunização, pessoas entre 
1 e 29 anos devem tomar as 
duas doses, entre 30 e 49 anos, 
apenas uma. Acima de 50 anos, 
não é necessário se imunizar.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

 Segundo a Secretaria de Estado de Saúde (SES), foram registrados 1.973 casos de caxumba em 2018 e 1.376 em 2017

Carolina Ribeiro
carolina.ribeiro@ofluminense.com.br

Governo lança campanha para combate do Aedes aegypti
Para mobilizar a população 
e garantir que não apareçam 
novos focos do Aedes aegypti, 
o Ministério da Saúde lança 
a campanha publicitária de 
combate ao mosquito e con-
vida você a se juntar nesta 
grande ação. O objetivo é 
conscientizar os gestores es-
taduais e municipais de saúde 
e toda a sociedade sobre a 
importância de se organizar 
antes da chegada do período 
chuvoso no combate ao sur-
gimento de novos criadouros 

do mosquito. Com o slogan “E 
você? Já combateu o mosqui-
to hoje? A mudança começa 
por você”, a campanha, que 
iniciou ontem, reforça a ne-
cessidade de cada um tomar 
a iniciativa de proteger a sua 
casa e de seus familiares con-
tra o Aedes, responsável pela 
transmissão de três doenças: 
dengue, zika e chikungunya.

“Ao invés de lançar a cam-
panha no mês de novembro, 
como era feito nos outros 
anos, nós antecipamos para 

setembro para dar tempo, an-
tes do período da chuva, para 
as pessoas e os gestores locais 
organizarem grandes muti-
rões de combate ao mosquito 
e não esperar depois que o 
ciclo da doença já está ins-
talado para começar a agir”, 
destacou o ministro da Saú-
de, Luiz Henrique Mandetta, 
durante coletiva de imprensa 
de lançamento da campanha 
publicitária realizada hoje, 
em Brasília.

A ação, que teve seu pe-

ríodo de veiculação adian-
tado neste ano para setem-
bro, reforça a necessidade 
de manter a mobilização 
nacional durante todo o ano, 
e não apenas nos períodos 
críticos, de chuva e calor. A 
medida traz mais tempo aos 
gestores locais e à população 
para desenvolverem ações 
estratégicas no combate ao 
Aedes aegypti, de acordo com 
a realidade de cada região. 
Geralmente, as campanhas 
ocorriam a partir de novem-

bro, período de maior inci-
dência de chuva e calor em 
quase todo o país, portanto, 
aumentando o risco de circu-
lação das doenças.

O secretário de Vigilância 
em Saúde do Ministério da 
Saúde, Wanderson Kleber, re-
forçou que este é o momento 
de fazer diferente e evitar o 
nascimento dos mosquitos 
no período de chuvas. “Se 
cada um tirar 10 minutos 
por semana, dentro da sua 
rotina, checar os locais onde 

o mosquito pode ter deposi-
tado ovos e que no contato 
com água possa nascer mos-
quitos. Olhar ralos, calhas, 
caixas-d’água, garrafas e suas 
tampas, pneus, e outros obje-
tos pequenos que o mosquito 
tenha capacidade de colocar 
os ovos e ser um criadouro. 
Além de evitar a prolifera-
ção do mosquito também 
teremos um ambiente muito 
mais higiênico”, informou o 
secretário, ressaltando que 
os benefícios são diversos.

Parada: Niterói terá 
esquema de trânsito
A 15ª Parada do Orgulho LGB-
TI de Niterói será neste do-
mingo (15), na Praia de Icaraí, 
com concentração na Rua Mi-
guel de Frias, em frente à rei-
toria da UFF, às 13h. Durante 
o evento, guardas-municipais, 
agentes de trânsito e agentes 
do programa Niterói Presente 
estarão na região. O tema 
deste ano será: Diversidade 
acima de tudo, democracia 
acima de todos.

 Interdições – No domingo, 
o trânsito na Avenida Jor-
nalista Alberto Francisco 
Torres, na Praia de Icaraí, 
será interditado das 17h às 
22h, entre as ruas Álvares 
de Azevedo e Mariz e Barros, 
para a realização do desfile. 
A Rua Miguel de Frias será 
interditada parcialmente no 
trecho entre a Rua Gavião 
Peixoto e a praia, das 13h às 
17h. Também permanecerá 
fechado o trânsito na Rua 
Tavares de Macedo, entre 
as ruas Álvares de Azevedo 
e Coronel Moreira César no 
mesmo horário.

Outras cinco vias de Ica-
raí serão interditadas par-
cialmente durante a reali-
zação do evento, entre 17h 
e 22h, no trecho entre praia 
e Moreira César. São elas: 
Rua Presidente Backer; Rua 
Lopes Trovão; Rua Otávio 
Carneiro; Rua Belizário Au-
gusto e Rua Oswaldo Cruz.

Estacionamento – O estacio-
namento ficará proibido das 
22h do dia 14, sábado, até as 
21h do dia 15 na Rua Miguel 
de Frias, em ambos os lados, 
no trecho entre a Gavião Pei-
xoto e a Praia de Icaraí. Nas 
ruas Álvares de Azevedo e 
Mariz e Barros também será 
proibido estacionar entre a 
praia e Rua Moreira César.

Desvios – Durante a reali-
zação do evento, as linhas 
de ônibus que passam pela 
Rua Miguel de Frias seguirão 
pela Rua Fagundes Varela 
em direção ao Centro. Serão 
instaladas duas faixas rever-
síveis na Avenida Roberto 
Silveira, entre 13h e 22h.

Incêndio em hospital 
deixa morto no Rio
Um paciente morreu após 
ser retirado do Hospital Ba-
dim, localizado no bairro 
Maracanã, no Rio de Janei-
ro, depois de um incêndio 
de grandes proporções ter 
atingido a unidade ontem à 
noite. A morte foi confirmada 
pelo Corpo de Bombeiros.

Pacientes precisaram 
ser removidos às pressas de 
seus quartos para não se-
rem atingidos pelas chamas. 
Eles receberam os primeiros 
atendimentos na Rua Arthur 
Menezes, que faz esquina 
com a Rua São Francisco 
Xavier, do lado de fora do 
hospital. Médicos precisa-
ram improvisar colchonetes 
e camas para continuar o 
atendimento.

Segundo testemunhas, 
funcionários e pacientes que 
estavam no hospital come-
çaram a sair da unidade de 
saúde por volta das 18h30 
por conta do fogo. De acordo 
com a direção do hospital, 
um curto-circuito teria acon-
tecido no gerador do prédio 
1, o mais antigo do complexo.

Quatro quartéis partici-
param do combate às cha-
mas. 

A direção do Hospital 
Badim informou que a equi-
pe se empenhou em prestar 
os socorros necessários aos 
pacientes, que foram transfe-
ridos para o Hospital Israelita 
Albert Sabin, na Tijuca, tam-
bém na zona norte, e para 
os hospitais da Rede d’Or, 
do qual o Badim é associado.

Os bombeiros dos quar-
téis do Maracanã e da Tijuca 
prestaram socorro às vítimas 
e trabalharam no combate 
ao fogo.

As ruas São Francisco Xa-
vier e Artur Menezes ficaram 
interditadas ao tráfego de 
veículos para que as equipes 
de socorro pudessem traba-
lhar com mais rapidez.

Várias ambulâncias de 
outros hospitais da Rede d’Or 
se deslocaram para a Tijuca 
para auxiliar na transferência 
dos pacientes mais graves 
internados no Badim.

O incêndio foi controlado 
por volta das 20h14.

Rio: desconto para 
quem está em débito
O Concilia Rio, programa da 
Prefeitura do Rio que per-
mite descontos de até 80% 
em encargos e multas para 
contribuintes com débitos 
de IPTU, ISS, ITBI e multas 
municipais, foi aprovado 
ontem, pela Câmara dos 
Vereadores.

O contribuinte que aderir 
ao Concilia vai receber des-
conto de 80% dos encargos 
moratórios e multas de ofí-
cio, no caso de pagamento 
à vista da dívida. Caso opte 
por parcelar o débito em até 
12 vezes, o desconto será de 
60%. Entre 13 e 24 vezes, de 
40%, e, entre 25 e 48 vezes, 
de 25%.

Os interessados terão 
prazo de noventa dias para 
aderir ao programa, con-
tados a partir da data de 
publicação da lei aprovada 
pela Câmara.

Criado em 2015 e relança-
do nos anos de 2017 e 2018, 
o programa incentiva a con-
ciliação como o método mais 
eficaz de promover a recu-
peração do crédito público. 

A expectativa da Prefeitura é 
arrecadar R$ 350 milhões. Em 
2018, o programa recuperou 
R$ 280 milhões para os cofres 
públicos.

Quem for parcelar a dí-
vida deve ficar atento às 
regras do programa. Caso 
deixe de pagar alguma par-
cela, o contribuinte perde o 
benefício do desconto nos 
juros, e todo o abatimento 
concedido retorna à dívi-
da original. Ao negociar o 
pagamento de débitos de 
IPTU, o contribuinte evita o 
risco de que seu imóvel vá a 
leilão. Após o prazo de vigor 
do Concilia Rio, a Prefeitura 
deverá fazer um leilão de 
imóveis de devedores.

Concilia 
Rio permite 
descontos de até 
80% em encargos 
e multas: como 
IPTU, ISS e ITBI 
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Energia solar em prédio do 
governo gera mais economia
O prédio da Secretaria de 
Fazenda do Estado do Rio 
de Janeiro (Sefaz-RJ) ganhou 
uma microusina fotovoltaica 
em sua sede, no Centro, com o 
objetivo de fazer o uso racio-
nal de energia, evitar desper-
dícios e gerar uma maior eco-
nomia. A instalação ocorreu 
sem custo para o Estado, já 
que o prédio da secretaria foi 
selecionado no ano passado 
para o Programa de Eficiência 
Energética (PEE). 

Os recursos são da Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) – que regula o setor de 
energia elétrica – e a verba é 
repassada às concessionárias 
para ações desta natureza. Na 
cobertura do edifício foram 
colocados 55 painéis fotovol-
taicos, que captam a luz do sol 
e transformam a energia solar 
em eletricidade. A expecta-
tiva é reduzir pela metade o 
consumo do edifício após a 
implantação. Também serão 

instalados um inversor, um 
medidor bidirecional e um 
sistema de monitoramento.

O excesso de energia pro-
duzido pelos painéis é en-
viado para a rede pública e 
são acumulados créditos de 
energia, que serão utilizados 
quando não houver sol. Além 

da instalação da micro usina 
fotovoltaica, outras medidas 
de sustentabilidade já foram 
implantadas, como a troca de 
9.360 lâmpadas fluorescentes 
para LED, a substituição de 
aparelhos de ar condicionado 
split por equipamentos com 
selo Procel, um destaque na 

iluminação próxima às jane-
las e a implantação de uma 
unidade de tratamento de 
ar no setor de Tecnologia da 
Informação do órgão. O valor 
investido pelo programa foi 
de R$ 1,28 milhão. 

O programa tem como 
objetivos trocar os equipa-
mentos existentes por outros 
mais eficientes,promover 
ações que reduzam o consu-
mo da eletricidade, realizar 
atividades que reduzam a 
demanda no horário de pon-
ta, desenvolver projetos que 
demonstrem viabilidade eco-
nômica e apurar resultados 
por meio de procedimentos 
padrão de medição com base 
em protocolo internacional. 
As concessionárias de dis-
tribuição de energia elétrica 
devem aplicar, anualmente, 
o valor equivalente a 0,5% da 
sua receita operacional líqui-
da em projetos de eficiência 
energética.

Secretaria de Estado de Fazenda instala  usina fotovoltaica em sua sede
Divulgação

O prédio da Secretaria de Fazenda recebeu placas de energia solar

Vara Criminal Especializada foca em lavagem de dinheiro, corrupção e ocultação de bens e valores

TJRJ contra crime organizado
A tramitação de novos pro-
cessos envolvendo atividades 
de organizações criminosas, 
como lavagem de dinheiro, 
corrupção e ocultação de bens 
e valores é o principal objetivo 
da 1ª Vara Criminal Especiali-
zada da Comarca da Capital, 
implantada nesta quinta-feira 
pelo presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro (TJRJ), desembargador 
Claudio de Mello Tavares. A 
solenidade contou com as pre-
senças do governador Wilson 
Witzel e do procurador-geral do 
Estado, José Eduardo Gussem, 
entre outras autoridades.

“É chegada a hora de dar 
passos em direção ao restabe-
lecimento da ordem pública. O 
Judiciário não pode se afigurar 
indiferente a qualquer tema ati-
nente a direitos fundamentais. 
Os índices de criminalidade afe-
tam um sem número de garan-
tias, comprometendo desde o ir 
e vir cotidiano de milhares de 
cariocas até o essencial direito 
à vida”, afirmou o presidente do 
TJ, durante a solenidade, desta-
cando o aumento dos índices 
de criminalidade no Estado.

A nova vara vai funcionar no 
Fórum Central da Capital e, já 
está apta a receber processos 
que envolvam organizações 
criminosas, como milícia e 

tráfico de drogas. As varas cri-
minais existentes continuarão 
a analisar e julgar os processos 
que estão em seus acervos.

O desembargador Claudio 
de Mello Tavares observou que 
a transformação da 25ª Vara 
Criminal na 1ª Vara Criminal 
Especializada da Comarca 
da Capital – um projeto dele 
aprovado pelos desembarga-
dores do Órgão Especial em 1º 
de julho, por 23 votos a 2 - foi 

necessária para que o Judi-
ciário possa dar uma resposta 
mais rápida à sociedade em 
relação ao combate ao crime 
organizado.

 “Atualmente, já se chegou 
à conclusão de que o mero 
enfrentamento ostensivo, 
embora desestimule certas 
práticas delituosas, não basta 
para alcançar a resposta efeti-
va”, disse Tavares.

A nova serventia será com-

posta por um juiz titular e dois 
auxiliares. Cada um dos três 
juízes ficará responsável pelos 
seus processos. Nos casos mais 
complexos, os três poderão 
atuar em conjunto. O Ministé-
rio Público do Estado destacou 
dois promotores para atuarem 
exclusivamente na nova vara.

“A especialização traz di-
versas vantagens, a começar 
pelo julgamento de processos 
volumosos com exclusividade 

e celeridade pelos magistra-
dos da nova vara. Esses casos 
geralmente envolvem dezenas 
de réus cada um. Os juízes das 
outras varas criminais pode-
rão, então, se dedicar mais aos 
demais crimes, que também 
exigem nossa atenção”, expli-
cou o desembargador.

O presidente do TJ ressaltou 
que a concentração de proces-
sos referentes às atividades de 
organizações criminosas, como 
as milícias privadas, também 
tem por objetivo ampliar a 
segurança dos magistrados. Ele 
ressaltou que 22 magistrados 
que atuam no Estado do Rio 
estão contando com escolta.

“Precisamos trabalhar jun-
tos para que sejam combatidas 
teias associativas complexas. 
A demanda é desafiadora e 
exige esforços capazes de as-
segurar a paridade de armas 
em batalha tão rebuscada, o 
que, para o Judiciário, se dá, 
muito concretamente, através 
da especialização. Sem au-
mentar gastos, multiplica-se 
a produtividade, alcançando 
resultados práticos, concretos 
e céleres”,afirmou.

O governador Wilson Witzel, 
parabenizou o Tribunal de Jus-
tiça do Rio pela iniciativa:

“O Tribunal de Justiça dá 
um passo gigantesco para 

demonstrar que é um tribunal 
de vanguarda, que não teme 
a quebra de paradigmas. Essa 
vara é fruto do trabalho de 
consenso entre as instituições, 
demonstrando a harmonia 
entre os poderes. Parabenizo 
o Poder Judiciário fluminense. 
O estado e o Brasil vão ganhar 
muito com a nova vara”, disse 
o governador.

O procurador-geral do Es-
tado, José Eduardo Gussem, 
anunciou a criação de duas 
promotorias para atuar na vara. 

“Hoje o sistema de Justiça 
dá uma importante resposta 
para a sociedade no combate 
ao crime organizado. Essa vara 
especializada significa que as 
estruturas do sistema de Justiça 
começarão a ter o olhar sistêmi-
co, amplo, sobre essas organiza-
ções criminosas” comentou o 
procurador-geral. Ele também 
chamou a atenção para o com-
bate às milícias, que avalia que 
deva ser uma das prioridades no 
combate ao crime organizado.

Também participaram da 
cerimônia o deputado esta-
dual Carlos Augusto, represen-
tando o presidente da Alerj, 
deputado André Ceciliano, e 
o procurador-geral do municí-
pio do Rio, Marcelo Silva Mo-
reira Marques, representando 
a prefeitura do Rio.

Brunno Dantas/Divulgação

O presidente do TJ, desembargador Claudio de Mello Tavares, comandou a cerimônia ao lado do governador Witzel

Estado libera R$ 5,8 milhões 
para rede de assistência social
A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social e Direi-
tos Humanos liberou o pa-
gamento de R$ 5.817,086,40 
em cofinanciamento para as 
redes de assistência social de 
53 municípios fluminenses. 
Somente para o município 
do Rio, são R$ 1,6 milhão. O 
repasse se destina a manter 
serviços básicos para a po-
pulação que mais precisa, 
como pessoas em situação 
de rua, idosos, crianças e 
adolescentes em vulnerabi-
lidade social. 

A notícia foi comemo-
rada pelos representantes 
do Colegiado Nacional de 
Gestores Municipais de As-
sistência Social no Estado, 
entre os quais secretários de 
Niterói, Tanguá, Cachoeiras 

de Macacu, Itaocara, Volta 
Redonda e São Pedro da 
Aldeia. Acompanhados da 
titular da Secretaria, Cris-
tina Quaresma, eles foram 
recebidos pelo governador 
Wilson Witzel, no Palácio 
Guanabara. 

Witzel reforçou o com-
promisso com medidas para 
apoio à população mais ca-
rente. Lembrou que, antes de 
assumir a secretaria, Cristina 
Quaresma foi secretária mu-
nicipal de Assistência Social 
em três cidades da Baixada 
Fluminense  “e sentiu na pele 
a ausência do Estado” em 
relação ao recurso, que desde 
2014 não era destinado aos 
municípios.

O governador ainda pediu 
aos secretários que avisem 

aos prefeitos que vai cobrar 
o uso dos repasses com ser-
viços para as pessoas mais 
necessitadas. “Vou ser muito 
duro nessa cobrança porque 
o dinheiro está muito difícil”, 
destacou. Segundo ele, cada 
município recebeu “uma 
boa dotação orçamentária” 
para ajudar quem precisa. 
“Precisamos fazer com que 
o dinheiro chegue até aquele 
que está na rua, sem digni-
dade nenhuma”, conclamou.

Para este ano o Esta-
do prevê o repasse de R$ 
39.709.023,60, em quatro 
parcelas, a título de cofinan-
ciamento, para os 92 municí-
pios fluminenses manterem 
os equipamentos e serviços 
previstos no Sistema Único 
de Assistência Social, como 

os CRAS e os Centros Pop. 
Três municípios vão receber 
a segunda parcela no próxi-
mo dia 17: Santa Maria Ma-
dalena, Carmo e Nova Igua-
çu. Outros 36 municípios 
ainda precisam regularizar a 
documentação para receber 
os recursos. 

A primeira parcela des-
te ano - no total de R$ 
8.064.663,90, efetuada para 
65 municípios - foi con-
cluída no final de agosto. A 
terceira parcela será libe-
rada ainda este mês, com 
recursos do Fundo de In-
vestimentos em Segurança 
Pública e Desenvolvimento 
Social (Fised), que recebe 
royalties do petróleo e recur-
sos desviados do Estado, re-
cuperados pela Lava Jato.

Medida irá ajudar 53 municípios fluminenses a manter serviços básicos

Feira de franquias
no Rio até sábado

O bem-sucedido universo 
das franquias está em evi-
dência no Rio de Janeiro. 
A Expo Franchising ABF 
Rio realiza sua 13ª edição 
no Centro de Convenções 
Sulamérica, zona central da 
cidade, até 14 de setembro. 
Mostrando mais de 240 
marcas expostas, a edição 
deste ano teve mais de 10 
mil ingressos antecipados 
vendidos e espera até mil 
visitantes durante os três 
dias de evento.

“O franchising brasileiro 
vive um momento espeta-
cular. A maior prova disso é 
que nós passamos por qua-
tro anos de crise e só dois 
setores da economia não 
tiveram baixa, a agricultura 
e o franchising. No pior mo-
mento dessa crise o setor de 
franquia cresceu 5%, o que 
pode ser considerado um 
grande sucesso em qual-
quer lugar do mundo. Esta-
mos mostrando nesta feira 
esse potencial de emprego, 
renda e crescimento. Vale 
lembrar que é possível com-
prar franquias de R$ 1 mil a 
R$ 10 milhões, financiadas 
em até 90 % de seu valor e 
com as melhores taxas do 
mercado”, destaca destaca 
Beto Filho, Presidente da 
ABF, realizadora do evento.

Crescimento – Em todo o 
País, o mercado de fran-
quias registrou um cresci-
mento nominal de 5,9% no 
2º trimestre deste ano em 

relação ao mesmo período 
de 2018. O estado do Rio de 
Janeiro contribuiu com este 
resultado, sendo o 2º maior 
mercado de franquias no 
País em redes, atrás apenas 
de São Paulo. Os segmentos 
que concentram a maior 
parte das unidades fran-
queadas no estado do Rio 
de Janeiro são alimentação 
(32,7%), saúde, beleza e 
bem-estar (16,6%) e moda 
(13,6%).

Participando pela primei-
ra vez da feira a marca cario-
ca Lemax Hamburgueria está 
se lançando oficialmente 
como franquia no evento 
deste ano e pretende dar o 
dar início aos negócios fora 
do estado, através do evento.

“A gente se classifica em 
uma categoria acima do fast 
foods, que é a de hambur-
gueria gourmet. Estamos 
no mercado desde 2014, 
já nascemos com a ideia 
de ser uma rede mas só no 
ano passado começamos a 
trabalhar como franquia. 
Hoje temos duas lojas pró-
prias e já estamos abrindo 
a primeira franquia. Nosso 
plano é ter 25 no Rio de 
Janeiro e 50 em São Paulo, 
comemora o franqueador 
Marco Túlio Mazzoni, de 
35 anos.

A Expo Franchising ABF 
Rio 2019 acontece até 14 de 
setembro, das 11h as 21h, 
no Centro de Convenções 
Sulamérica. Av. Paulo de 
Frontin, 1 - Cidade Nova, 
Rio de Janeiro.Entrada: R$ 
45. Site: expofranchisinga-
bf.rio.br.

Lucas Benevides

Vários estandes da exposição detalham os bons negócios em franquia

Ulisses D’Ávila
ulisses.davila@ofluminense.com.br
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Agências também terão horário estendido nesta sexta, segunda e terça para liberação de saque do FGTS

Caixa vai atender neste sábado
As agências da Caixa Eco-
nômica Federal vão abrir no 
próximo sábado, das 9h às 
15h, para liberação do saque 
de até R$ 500 em contas do 
Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS).

A Caixa também vai tra-
balhar com horário esten-
dido por duas horas, nesta 
sexta-feira (13), início do sa-
que, e nas próximas segunda 
(16) e terça-feira (17).

Assim, as agências, que 
normalmente abrem às 11h, 
vão iniciar o atendimento às 
9h. Aquelas que abrem às 10h 
iniciarão os trabalhos às 8h, e 
as que abrem às 9h atenderão 
a partir das 8h e terão uma 
hora a mais ao final do expe-
diente. No caso de agências 
que abrem às 8h, serão duas 
horas a mais ao final do ho-
rário de atendimento.

“Vamos avaliar o movi-
mento desses dias para ver 
se teremos que abrir mais 
calendários especiais nas 

de 2020 para informar a 
decisão em um dos canais 
divulgados pela Caixa: site, 
Internet Banking ou aplica-
tivo no celular.

Os clientes da Caixa que 
têm conta-corrente podem 
fazer o pedido de crédito em 
conta por meio dos canais 
de atendimento.

Esquema de pagamento - 
Os primeiros a receber até 
R$ 500 por conta do Fundo 
de Garantia do Tempo de 
Serviço (FGTS) terão os va-
lores depositados amanhã 
(13). A Caixa Econômica Fe-
deral vai iniciar o depósito 
automático para quem tem 
conta-poupança no banco, 
seguindo calendário de mês 
de nascimento.

Para aqueles que não têm 
conta-poupança na Caixa, 

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Clientes da Caixa podem usar aplicativo para informar decisão sobre saque

semanas seguintes”, disse o 
vice-presidente de Distribui-
ção, Atendimento e Negó-
cios da Caixa, Valter Nunes. 
Ele participou nesta quinta 

(12) de transmissão no Fa-
cebook, juntamente com o 
presidente da Caixa Econô-
mica Federal, Pedro Guima-
rães, e o vice-presidente de 

FGTS da Caixa, Paulo Ange-
lo, para tirar dúvidas sobre o 
saque imediato.
Depósito automático  - A 
Caixa inicia nesta sexta (13) 
o pagamento dos recursos. 
O banco fará o depósito 
automático para quem tem 
conta-poupança no banco, 
seguindo calendário de mês 
de nascimento.

Quem nasceu em janei-
ro, fevereiro, março e abril 
recebe primeiro. Os próxi-
mos a ter acesso ao saque 
são os nascidos em maio, 
junho, julho e agosto, no dia 
27 deste mês. Em seguida, 
no dia 9 de outubro, será a 
vez dos nascidos em setem-
bro, outubro, novembro e 
dezembro.

Segundo a Caixa, cerca 
de 33 milhões de trabalha-
dores receberão o crédito 
automático na conta-pou-
pança. Os clientes do banco 
que não quiserem retirar o 
dinheiro têm até 30 de abril 

aberta até o dia 24 de julho 
de 2019, o calendário come-
ça no dia 18 de outubro, para 
os nascidos em janeiro, e vai 
até 6 de março de 2020, para 
os nascidos em dezembro.

Fonte: EBC
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PM bate recorde de 
apreensão de fuzis
Ao longo desta quarta-feira 
(11), a PM apreendeu mais 
três fuzis na Zona Norte do 
Rio, totalizando 382 dessas 
armas de guerra recolhidas 
em 2019. Esta marca iguala 
o número de apreensões de 
fuzis durante todo o ano de 
2017, quando foi estabeleci-
do o recorde desta década. 
Os três fuzis foram apreen-
didos durante operações 
conjuntas realizadas em 
comunidades do Complexo 
da Penha e na Cidade Alta, 
em Cordovil.

No Complexo da Penha, 
policiais foram atacados 
por criminosos, dando iní-
cio a um confronto. Um 
criminoso morreu e outros 

dois foram presos. No local 
foram apreendidos dois 
fuzis, uma pistola, dois 
rádios transmissores, 118 
kg de maconha, 16 kg de 
cocaína, 5.095 trouxinhas 
de maconha, 547 vidros de 
loló, 372 pinos de cocaína 
e materiais de endolação 
de drogas.

Na comunidade da Ci-
dade Alta, em Cordovil, 
policiais foram atacados 
por criminosos, dando iní-
cio a um confronto. Dois 
bandidos foram atingidos 
e levados para um hospital. 
Outros dois foram presos. 
Os policiais apreenderam 
um fuzil, cinco granadas, 
munições e drogas.

Polícia ainda negocia com defesa a participação de filhos acusados

Flordelis confirma presença 
em reconstituição de crime
A deputada federal Florde-
lis (PSD-RJ) irá participar 
da reconstituição da morte 
de seu marido, o pastor An-
derson do Carmo. A confir-
mação veio através de sua 
assessoria de imprensa, 
no começo da tarde desta 
quinta-feira (12). A Dele-
gacia de Homicídios (DH) 
de Niterói  aguarda, nesta 
sexta-feira (13), a chegada 
de Flordelis a Niterói para 
intimá-la a participar da 
reconstituição, que acon-

tecerá no próximo dia 21 
de setembro. Flordelis está 
em Brasília onde, de terça 
à quinta-feira, exerce seu 
mandato no Congresso.

A  especia l izada con-
firmou, nesta quinta, que 
realizará uma nova diligên-
cia à casa da parlamentar 
a fim de convocá-la a par-
ticipar da reconstituição. 
Na última terça-feira (10) 
foi feita uma tentativa mal-
sucedida, pois ela já estava 

na Capital Federal.
Também serão intima-

dos o filho da parlamentar, 
Adriano, e a nora, Marcelle. 
Ambos trabalham no gabi-
nete de Flordelis e devem 
devem retornar junto com 
ela para Niterói. A DH está 
monitorando a chegada 
dos  três  para  real izar  a 
diligência quando eles já 
estiverem na residência, 
local izada no bairro do 
Badu, região de Penbotiba.

Segundo a especializa-
da, Daniel, último filho que 
estava em Niterói e ainda 
não havia sido intimado, 
já foi localizado e recebeu 
a convocação. A DH segue 
tentando viabilizar a pre-
sença de Flávio e Lucas dos 
Santos, já indiciados pela 
morte do pastor, por meio 
da defesa de ambos.

Dinheiro teria sido retirado de poupanças de mais de 20 clientes

Gerente de banco é acusada 
de desviar mais de R$ 5 mi

Uma ex-gerente da agência 
do Banco Itaú na Rua Gavião 
Peixoto, em Icaraí, está sendo 
investigada por policiais da 
77ªDP (Icaraí) pela prática de 
apropriação indevida de valores 
na conta de seus clientes. Ela já 
teria feito mais de 20 vítimas e 
desviado um total de mais de 
R$ 5 milhões. Segundo vítimas, 
a ex-gerente trabalhou por mais 
de 20 anos no banco, e com 
isso adquiriu a confiança de 
muitos clientes. No início deste 
ano, eles descobriram que suas 
poupanças foram “esvaziadas” 
aos poucos.

A advogada Mariana Cabral 
diz que seu tio e sua avó, que 
faleceu em 2017, foram vítimas 
do golpe. Em junho, ela e o tio 
notaram que os R$ 89 mil da 
poupança haviam desaparecido.

“Ela tinha um modus ope-
randi muito claro. Todas as pes-
soas que iam reclamar, ela dizia 

que era uma falha no sistema e 
estornava o dinheiro nas contas. 
Logo depois, retirava novamen-
te as quantias aos poucos, em 
dois ou três dias, no máximo. 
Ela simplesmente entregava o 
extrato e a pessoa ficava iludida 
achando que estava tudo bem. 
Meu tio só percebeu quando a 
conta tinha zerado e ela havia 
sumido”, conta Mariana.

Segundo a advogada, a 
maioria dos golpes foi contra 
idosos porque, além de cati-
var uma confiança, eles eram 
dependentes dela. Como não 
mexem muito em aplicativos, 
os extratos eram feitos por ela 
mesma. A advogada também 
contou que a gerente contra-
tava inúmeros empréstimos, 
crediários e produtos nas contas 
correntes dos clientes. 

Heloísa Garrido, mãe de 
outra vítima, diz que demo-
rou a perceber o golpe, pois a 
retirada era feita em poucas 
quantias. “R$30 reais aqui, R$50 
ali... quando percebemos tinha 

André Bernardo
andre.bernardo@ofluminense.com.br

Ação contra quadrilha 
de hackers prende 16
A Secretaria de Estado de 
Polícia Civil, por meio da 
90ª DP (Barra Mansa), reali-
zou, nesta quinta-feira (12), 
as fases 4 e 5 da Operação 
Open Door, para cumprir 
21 mandados de prisão 
preventiva e 22 de busca e 
apreensão contra uma qua-
drilha de hackers responsá-
vel por crimes de lavagem 
de dinheiro, furto qualifica-
do e organização criminosa, 
que age em grande parte do 
país. No total, 16 pessoas 
foram presas, sendo 12 no 
estado do Rio, duas em Mi-
nas Gerais, uma em Goiás e 
uma no Paraná.

Além desses quatro es-
tados, a operação também 
teve desdobramentos em 
São Paulo. Equipes da 89ª 
DP (Resende) e do Grupo 
de Atuação Especial contra 
o Crime Organizado (Gae-
co) do Ministério Público 
dos cinco estados também 
participaram da ação.

Apontado pela investiga-
ção como um dos maiores 
hackers do Brasil e líder 
da organização crimino-
sa, Lucas Iagla Turqueto, 
conhecido como Bart, em 
referência ao personagem 
Bart Simpson, foi preso 
em uma cobertura de luxo 
localizada na região central 
de Curitiba, no Paraná. A 
residência segundo inves-
tigações era usada como 
quartel general do crime. 
Foram apreendidos mais 
de R$ 630 mil, além de com-
putadores utilizados nas 
fraudes bancárias.

A Operação Open Doors 
teve início em 2017 e, desde 
então, dezenas de pessoas 
já foram presas por envol-
vimento em fraudes. 

Segundo investigações 
da polícia, entre 2016 e 
2018, a quadrilha de hac-
kers teria movimentado a 
expressiva quantia de R$ 
150 milhões.

Polícia aguarda 
chegada de 
deputada a 
Niterói para 
notificá-la 
oficialmente 

Arraial do Cabo: secretária de 
Educação é investigada
O Ministério Público do Estado 
(MPRJ) deflagrou, nesta quinta 
(12), a operação Leak, para 
cumprir mandados de busca 
e apreensão contra o policial 
federal Leonardo Carvalho Si-
queira e sua esposa, Monica 
Nilze Porto Vieira, secretária de 
Educação de Arraial do Cabo, 
na Região dos Lagos. Ambos 
são denunciados por lavagem 
de dinheiro do tráfico de drogas. 
Leonardo já se encontra custo-
diado na Cadeia Pública Cons-
tantino Cokotós, em Niterói. 
Contra Monica foram aplicadas 
medidas cautelares diversas da 
prisão, inclusive com a suspen-
são da função pública. 

Por meio de nota, a Pre-
feitura de Arraial do Cabo 
informou que “Por determi-
nação do Ministério Público, 
a Prefeitura de Arraial do Cabo 
afastará temporariamente a 
secretária até as investigações 
serem concluídas”. Ainda de 
acordo com a nota, “o prefeito 
Renatinho Vianna reforça que 
o trabalho realizado por Mô-
nica Nilze à frente da pasta da 
Educação apresenta excelente 
desempenho e que nenhum 
desvio de conduta dentro da 
administração pública foi apu-
rado até o momento”.

Segundo o MPRJ, Leonar-
do integraria organização 

do tráfico de entorpecentes 
que atuava em Cabo Frio, 
São Pedro da Aldeia e Arraial 
do Cabo, já desbaratada em 
operações anteriores, com a 
prisão de diversos acusados, 
incluindo do homem apon-
tado como líder, Francisco 
Eduardo Freire Barbosa. À 
época presidente da ECA-
TUR (Empresa Cabista de 
Desenvolvimento Urbano e 
Turismo de Arraial do Cabo), 
Francisco, segundo o MPRJ, 
a utilizava para pulverizar o 
capital obtido com o tráfico, 
e projetar uma estratégia de 
expansão dos domínios do 
grupo criminoso na região. 

Segundo a investigação, 
Leonardo era um dos respon-
sáveis pela oferta de facilida-
des a Francisco no interior do 
cárcere, no período em que 
este se encontrava no Presídio 
Ary Franco,  em Água San-
ta. Ainda segundo aponta o 
MPRJ, Leonardo atuou como 
agente infiltrado da organi-
zação criminosa, informando 
seu líder de todos os passos 
e avanços das investigações, 
das quais participava na con-
dição de agente da Polícia Fe-
deral. Por esse fato, Leonardo 
foi condenado, em primeira 
instância, razão pela qual 
encontra-se preso.

Operação também tem como alvo o marido, agente da PF que já está preso 

Divulgação PM

Marca iguala o número de apreensões de fuzis durante todo o ano de 2017

Três homens foram mortos 
e outros três presos durante 
operação do 7º BPM (São 
Gonçalo) no Jardim Catari-
na, em São Gonçalo na tarde 
desta quinta (12). De acordo 
com a polícia, agentes foram 
até o local para retirar barri-
cadas colocadas pelo tráfico, 
quando se depararam com 
bandidos armados. Um 
confronto foi iniciado e 
durante o tiroteio três cri-
minosos foram baleados, 
socorridos, mas não resis-
tiram. Foram apreendidas 
duas pistolas, uma granada 
e farta quantidade de mate-
rial entorpecente.

Três mortos e 
três presos

uma dívida alta e juros enormes. 
Em janeiro deste ano, minha 
mãe notou que o banco havia 
descontado uma quantia de um 
empréstimo. Ela achou estra-
nho, mas como Andrea era ge-
rente dela há 10 anos, tinha toda 
a confiança. Os meses foram se 
passando, o problema continua-
va e a gerente sempre estornava 
a quantia, mas quando chegou 
maio, ela não conseguia mais 
estornar e começou a depositar 
o valor. Depois que percebemos 
isso tudo, fomos ao banco e ela já 
tinha sido demitida. Chegando 
lá, fomos informadas que um 
empréstimo que minha mãe 
havia quitado em 2018, na ver-
dade, não foi quitado, mas sim 
jogado para 2021, ou seja, ela 
pegou todo o dinheiro durante 
esse tempo”.

As vítimas também recla-
mam do Banco Itaú, pois, segun-
do elas, apenas duas das mais 
de 20 vítimas foram ressarcidas. 
Carla Peixoto fala que a institui-
ção, em muitos dos casos, está 

colocando a culpa nos clientes. A 
conta do seu filho, que tinha R$ 
160 mil, foi esvaziada em menos 
de 8 meses.

“Todas as transações foram 
feitas no guichê de caixa [com 
a gerente] ao lado dele, mas a 
aplicação não sai no extrato. 
Ela tirava sempre em números 
fechados como R$ 40 mil e R$ 50 
mil. Eu reclamei no Banco Cen-
tral, pois eles fiscalizam todas 
as instituições, e a resposta do 
Itaú foi a mesma que me deram. 
Falaram que não tinha culpa, 
pois meu filho digitou a senha. 
É inacreditável”, reclama.

O Banco Itaú emitiu nota 
informando que a instituição 
“segue criteriosas práticas para 
detectar conduta de colabora-
dor que não esteja alinhada aos 
valores da companhia. Sempre 
que identificada qualquer irre-
gularidade, todos os prejuízos 
são apurados e imediatamente 
ressarcidos”. A instituição tam-
bém informou que a funcionária 
foi desligada de seu quadro.
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Dinheiro recuperado 
pode ir para o metrô

O dinheiro recuperado através de acordos de leniência 
ou colaboração com réus da Operação Lava Jato no 
Rio poderá ser utilizado para terminar as obras da 
Estação Gávea, que faz parte de um ramal da Linha 
4 do metrô. A expectativa foi transmitida pelo go-
vernador Wilson Witzel, que disse ter recebido aval 
do juiz Marcelo Bretas, da 7ª Vara Federal Criminal, 
para investir os recursos na obra. “O mais importante 
é que já há consenso. Devemos prosseguir, devemos 
fazer a obra, devemos encontrar os recursos, que vi-
rão da Justiça Federal, provavelmente, que são objeto 
de desvio. Então, nada mais justo que eles sejam ali 
empregados”, disse o governador, durante evento no 
Tribunal de Justiça.

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Presidente do Senado recebeu diretoria da Frente Nacional de Prefeitos

Alcolumbre 
recebe prefeitos
O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre, recebeu, 
na quinta-feira (12), a di-
retoria da Frente Nacional 
dos Prefeitos (FNP). Sobre 
a reforma da Previdência 
nos municípios, Alcolum-
bre informou que a vo-
tação pode ocorrer até o 
final de outubro.

Expectativa quanto 
à PEC Paralela
A PEC 133/2019, a PEC 
Paralela, está em análi-
se no Plenário e prevê 
a inclusão dos estados 
e municípios nas novas 
regras previdenciárias. 
O presidente do Senado 
afirmou que a proposta 
vai facilitar a adesão dos 
municípios à reforma.

BPC a mais de um deficiente
A Comissão de Direitos Humanos (CDH) aprovou 
nesta quinta-feira (12) a proposta que permite que o 
Benefício de Prestação Continuada (BPC) seja pago 
a mais de uma pessoa com deficiência na mesma 
família. Agora o projeto de lei (PL 3.260/2019) se-
gue para votação na Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS), em caráter terminativo. O senador Romário 
(Podemos-RJ), relator da matéria na CDH, votou 
favoravelmente ao reconhecer que não há razão 
para que pessoas idosas e pessoas com deficiência 
não sejam tratadas da mesma forma.

O balanço de Dodge
Em sua última participação como procuradora-geral 
da República em sessão do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Raquel Dodge afirmou que deu toda a estrutura 
necessária ao Ministério Público Federal (MPF) para 
o combate à corrupção. Raquel Dodge disse que, du-
rante sua gestão na Procuradoria-Geral da República 
(PGR), o número de procuradores das forças-tarefa da 
Operação Lava Jato no Paraná, em São Paulo e no Rio 
de Janeiro, foi ampliado, e recursos para a manuten-
ção do trabalho foram liberados.

O Plenário da Câmara 
dos Deputados apro-
vou nesta quinta-feira 
(12) proposta que dá 
prioridade de matrícu-
la, na educação básica, 
a filhos de mulher que 
sofre violência domés-
tica. A matéria vai à 
sanção presidencial.

A Comissão Especial 
da Alerj criada para 

apurar danos aos co-
fres públicos envol-
vendo Jogos Olímpicos 
e competições de alto 
rendimento financeiro 
irá realizar uma au-
diência pública, nesta 
sexta-feira (13), para 
voltar a discutir o con-
sórcio Maracanã. O 
encontro acontecerá 
às 13h, na sala 311 do 
Palácio Tiradentes.

CURTAS

A interinidade do vice-presidente foi prorrogada pelo Palácio do Planalto

Hamilton Mourão ficará no 
poder por mais quatro dias
O presidente da Repúbli-
ca em exercício, Hamilton 
Mourão, ficará no cargo até a 
próxima segunda-feira (16). 
A interinidade do vice na Pre-
sidência da República, que se 
encerraria nesta quinta-feira 
(12), foi prorrogada por mais 
quatro dias, informou o Pa-
lácio do Planalto. De acordo 
com o porta-voz da Presi-
dência, Otávio Rêgo Barros, a 
prorrogação do afastamento 
de Jair Bolsonaro foi uma 
decisão da equipe médica 
que assiste o presidente. 
Ele permanece internado 
no Hospital Vila Nova Star, 
em São Paulo.   

“A recuperação do Senhor 
Presidente da República, Jair 
Messias Bolsonaro, evolui 
positivamente. Entretanto, 
a equipe médica da Presi-
dência da República decidiu 

mantê-lo afastado do exer-
cício da função de chefe do 
Poder Executivo, por mais 
quatro dias, a contar de 13 
de setembro de 2019, com a 
finalidade de proporcionar 
maior tempo de descanso”, 
informou, por meio de nota. 

Bolsonaro licenciou-se 

do cargo no último domingo 
(8) para submeter-se a uma 
cirurgia de tratamento de 
uma hérnia incisional na 
região do abdome. Foi a 
quarta operação pela qual 
o presidente passou desde 
que sofreu uma facada em 
setembro do ano passado, 

durante a campanha elei-
toral. A previsão é que o 
presidente permaneça in-
ternado por um total de 10 
dias. Ele reassumiria suas 
funções ainda do hospital, 
nesta sexta-feira (13), mas 
agora isso só deve ocorrer a 
partir da semana que vem.

Divulgação  / Twitter

Jair Bolsonaro ao lado dos médicos Luiz Henrique Borsato e Antonio Luiz Macedo, que fazem parte da sua equipe médica

Ex-deputado 
Índio 
da Costa 
será solto
O desembargador João 
Pedro Gebran Neto, do Tri-
bunal Regional Federal da 
4ª Região (TRF4), mandou 
soltar ontem o ex-deputa-
do federal Índio da Costa, 
preso na semana passada 
pela Polícia Federal (PF), 
na Operação Postal Off, 
que investiga supostos 
desvios nos Correios.

Na decisão, Gebran 
converteu a prisão do ex
-parlamentar em medidas 
alternativas, como paga-
mento de fiança no valor 
de 200 salários mínimos, 
proibição de se comunicar 
com outros investigados, 
proibição de entrar nas de-
pendências dos Correios, 
proibição de sair do pais 
sem autorização da Justiça, 
além do impedimento de 
ocupar função pública.

Já o presidente Jair Bolsonaro declarou que o nome seria um evangélico

Novo presidente da Ancine terá 
perfil conservador, diz ministro
O governo ainda não fechou 
um nome para a presidên-
cia da Agência Nacional de 
Cinema (Ancine), mas a 
pessoa terá um perfil con-
servador como o governo. 
A afirmação é do ministro 
da Cidadania, Osmar Terra, 
ao comentar as declarações 
do presidente Jair Bolsonaro 
de que o novo presidente da 
agência reguladora deveria 
ser evangélico.

“Esse governo é conser-
vador nos costumes e liberal 
na economia. Então tem 
que ter um perfil, já estamos 
indicando uma pessoa para 
a Ancine, vai vagar uma di-
retoria agora em outubro e 
será indicada outra pessoa e 
vamos ver quem é o melhor 
nome pra isso”.

Ele lembrou que a An-

cine é formada por quatro 
diretorias e o presidente é es-
colhido entre os ocupantes. 
Terra confirmou que para 
uma vaga já foi indicada a 
diplomata de carreira do Ita-
maraty Paula Alves de Souza.

Sobre a previsão orça-
mentária do Fundo Setorial 
do Audiovisual para 2020 ser 
43% menor do que o deste 
ano, o ministro afirmou que 
uma proposta orçamentária 
só vai ser definida após reu-
nião do Conselho Superior 
de Cinema, que deve ocorrer 
na semana que vem. “Nós es-
tamos reorganizando o setor, 
por enquanto tem propostas, 
não tem corte nenhum”. 

Congresso - Osmar Terra 
conversou com a imprensa 
após participar da abertura 

do 25º Congresso da Asso-
ciação Brasileira de Estudos 
do Álcool e outras Drogas, 
que acontece no Rio de Ja-
neiro até sexta-feira (13). Na 
palestra, ele reforçou que a 
política do governo federal 
é baseada na ideia de que 
há uma epidemia de uso de 
drogas no país e defendeu 
tratamentos focados em 
comunidades terapêuticas e 
na abstinência. Ele se posi-
cionou fortemente contrário 
à regulamentação, inclusive 
medicinal, de derivados da 
maconha.

O Ministro reforçou tam-
bém que apesar dos contin-
genciamentos, os programas 
sociais do governo continuam 
e que neste ano os beneficiá-
rios do Programa Bolsa Famí-
lia receberão 13ª parcela.

Fiscalização 
gera 526 
autos no 
Estado do Rio
As fiscalizações da Agência 
Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP) resultaram em 526 
autos de interdição de 
estabelecimentos que tra-
balham com a venda e dis-
tribuição de combustíveis 
em todo o país. Segundo 
dados divulgados ontem 
pela ANP, as interdições 
cresceram 62% em relação 
ao primeiro semestre de 
2018 (324).

De acordo com a ANP, 
os principais motivos para 
as interdições no primeiro 
semestre deste ano foram 
abastecer o veículo com 
menos combustível do que 
o informado na bomba, a 
chamada “bomba baixa”, 
que respondeu por 40% 
dos casos, e o não atendi-
mento a normas de segu-
rança (27%).

Também foram causas 
de interdição problemas 
de qualidade do produto 
(14%), funcionar sem auto-
rização (12%) e ter equipa-
mento em desacordo com 
as leis (3%), entre outros.

A ANP realizou, no pri-
meiro semestre deste ano, 
9.061 ações de fiscalização, 
que, além das interdições, 
resultaram em 1.654 autos 
de infração, 32% a me-
nos do que no primeiro 
semestre do ano passado 
(2.439).

 Geraldo Magela/Agência Senado

Relator da matéria na CDH, Romário votou favoravelmente à proposta
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FRUTODOMAR

COBRIRENE

NAMRAGS

ATEBONSAI

MEDIUMONDE

DUOPOLEN

ECBISSET

CARIDOSO

PACATOCAMA

LIOTORI

ACOPLARA

INANAGI

BOASTOLEDO

LEGITIMOS

Camarão
(cul.)

Gambá
(bras.
Zool.)

Estra-
gado;

decom-
posto

Ocupar
por inteiro

uma
superfície

Instru-
mento de
ataque e
defesa

Indica
limite de
tempo
(prep.)

Nível (?):
é avalia-
do pelo
Enem

Arte orien-
tal de mi-
niaturizar
plantas

Pessoa
atuante

na sessão
espírita

Menor
formação
musical

Golpe
único do

boxe

O
filantropo,

por sua
atitude

"(?)
Cidadão",
sucesso
do Skank

O sinal
numérico
de zero

Prefixo
que indica
oposição

Nome
frequente

entre
islâmicos

O pacien-
te tratado

pelo
geriatra 
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Genuínos; verdadeiros

3/mai — oso — set. 4/tori. 5/timbu. 6/bonsai. 9/legítimos.

Sextou!

Sucesso nos anos 70, os maiores hits da banda serão lembrados

Bee Gees One Tribute agita 
o Teatro VillageMall, às 22h

Fotos: Divulgação

Banda tributo é formada por Mauro Toledo, Tuca Beloti e Jorge Tarasiuk

Em cartaz nesta sexta e sábado, às 20h, a peça ‘7 contra 1’ promete divertir 

Conflitos familiares 
no Solar do Jambeiro

O Solar do Jambeiro, em Nite-
rói, segue recebendo o espe-
táculo “7 contra 1”, que fica 
em cartaz até 28 de setembro. 

O espetáculo acontece to-
das as sextas e sábados do mês, 
e o público vai poder se divertir 
com os conflitos e contradições 

típicas do dia a dia de uma fa-
mília de classe média. O elenco 
trabalha o humor sutil, em um 
enredo ambientado dentro de 
um casarão, com personagens 
urbanos e atuais. Os valores 
morais são a temática central, 
que, ao invés de impor um tom 

pesado à história, funciona 
como apoio para as cenas de 
maior diversão.

O Solar do Jambeiro fica na Rua Presidente 

Domiciano, 195, no Ingá, Niterói. Sex e sáb, 

às 20h. Preço: R$ 30 (inteira). 14 anos. 

Telefone: 97306-4042.

Luiz Ferreira / Divulgação

Enredo do espetáculo é ambientado dentro de um casarão, como é o próprio Solar do Jambeiro, no Ingá, em Niterói

Espetáculo que encara a velhice de forma positiva prossegue temporada

‘Rugas’: 2ª semana na UFF

Em sua segunda semana 
de apresentações, a peça 
“Rugas” segue em cartaz no 
Teatro da UFF até o dia 29 de 
setembro.

A comédia dramática tem 
a direção de Amir Hadadd, e 
conta a história de uma cien-
tista gerontóloga (que estuda 
o envelhecimento) e que de-
seja fazer o tempo parar. Para 
isso, vai estudar no exterior e 
perde o contato com sua mãe, 
que, ao passar dos dias, adoe-
ce e deseja ver a filha.

A relação entre a mãe 
( Vanja Freitas) e a fi lha 
(Claudiana Cotrim) propõe 
ao público reflexão sobre o 
envelhecimento e mudança 
de pensamento a respeito do 
futuro.

Thyago Andrade / Divulgação

As atrizes Vanja Freitas e Claudiana Cotrim interpretam mãe e filha na peça

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de Frias, 9, em Icaraí, Niterói. Até o dia 29 de setembro, 

sábados e domingos, às 19h. Preço: R$ 50 (inteira). Classificação: 14 anos. Telefone: 3674-7515.

Homenagem 
a poeta 
pernambucano
O espetáculo inédito “So-
lano, vento forte africano”, 
está em cartaz no Teatro 
Dulcina, no Centro do Rio, 
até o dia 29 de setembro.

Cheia de música, dança 
e poesia, a trama conta a 
trajetória humana e artís-
tica de Solano Trindade, 
poeta pernambucano que 
desenvolveu sua artistici-
dade voltado à realidade do 
negro brasileiro. Nesse ano 
ele completaria 111 anos.

Com direção de Geovana 
Pires e tendo o ator Val Perré 
como Solano, as sessões são 
às sextas, sábados e domin-
gos, às 19h. Ingressos a R$ 30 
(inteira).

Viradouro: semifinal do 
samba é neste sábado
Segunda escola de samba a 
desfilar na Marquês de Sapu-
caí no domingo de carnaval 
em 2020, a Unidos do Vira-
douro realiza a semifinal do 
concurso de samba-enredo 
neste sábado (14), a partir 
das 18h, na quadra da própria 
escola, no Barreto, Niterói. A 
entrada é franca.

Quatro obras estarão dis-
putando as três vagas para a 
grande final, que acontece no 
sábado seguinte, dia 21. No 
próximo carnaval, a vermelho 
e branca, atual vice-campeã 
do Grupo Especial carioca, 
levará à Marquês de Sapucaí 
o enredo “Viradouro de alma 
lavada”, inspirado no repertó-

rio musical das Ganhadeiras 
de Itapuã. O desfile marcará 
a estreia dos carnavalescos 
Marcus Ferreira e Tarcísio 
Zanon na escola.

Andrea Rocha / Divulgação

Ator Val Perré vive Solano Trindade, poeta que se dedicou à temática do negro

Divulgação

No próximo carnaval, a escola vai desfilar 
o enredo “Viradouro de alma lavada”

O Baile Charme Black 
Tie retorna ao Clube 
Manouche, no Jardim 
Botânico, nesta sexta-
feira (13), às 22h.

A festa trará Corello 
DJ, conhecido como 
“mago das pick-ups”, 
que usou o termo char-
me nos anos 80, abrindo 
um novo caminho para 
o R&B e conquistou os 
cariocas. 

O anfitrião da noite, 
William Vorhees, faz a 
ponte entre a Zona Norte 
e a Zona Sul do Rio. Ele 
serviu de guia para Kanye 
West e Will Smith em pro-
gramas típicos da cidade. 
Preço: R$ 60 (inteira).

Baile Charme 
Black Tie

Forró de Bamba – O grupo Coisa de Zé toca no Clube dos 

Democráticos, na Lapa, às 22h. Lançando o CD “Vivendo de 

Amor e Forró”, o conjunto é um dos maiores representantes do 

forró paulista. R$ 20.

Fundado em 2004 pelo pu-
blicitário, músico e pro-
dutor Mauro Toledo, o Bee 
Gees One Tribute retrata, 
com riqueza de detalhes, os 
50 anos da vida e obra dos 
Bee Gees, trio australiano 
formado pelos irmãos Barry, 
Robin e Maurice Gibb. No 
Teatro VillageMall, o gru-
po faz apresentação única 
nesta sexta-feira (13), às 
22h. O show é baseado em 
tudo o que os Bee Gees 
realizaram, sem se basear 
em apenas um show, mas 
reproduzir a trajetória e 
uma viagem por cada épo-
ca, assim como os arranjos 
que os consagraram. Na 
formação, Mauro Toledo 
interpreta Barry Gibb, Tuca 
Beloti é Robin Gibb e Jorge 
Tarasiuk é Maurice Gibb. O 
grupo faz questão de man-
ter a estética marcante dos 
Bee Gees nos figurinos e nos 
instrumentos. Ingressos a 
partir de R$ 100 (inteira).

União da MPB – Ícones da música 
brasileira, Ivan Lins, Toquinho 
(foto) e o grupo vocal MPB4, que 
fizeram história na MPB nos anos 

70 e 80, seguem pelo Brasil com 
a turnê “50 Anos de Música”, que 
chega ao Vivo Rio, às 21h30. O 
show lembrará as músicas mais 
famosas dos artistas. Toquinho, 
com seu violão, aliando técnica e 
sensibilidade em sucessos como 
“Aquarela” e “Samba de Orly”. Ivan 
Lins com as internacionalmente 
conhecidas “Dinorah” e “Começar 
de novo”. E, por fim, o grupo vocal 
MPB4, grande intérprete dos 
mais conhecidos compositores 
da música brasileira, em canções 
inesquecíveis como “Amigo é pra 
essas coisas” e “Roda viva”. Ingres-
sos a partir de R$ 70 (inteira).
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Apresentação marca lançamento do álbum ‘Rito de Passá’, que considera um divisor de águas 

MC Tha canta na festa Eclética

Com um estilo único e di-
ferente dentro do funk, a 
cantora MC Tha se apresenta 
nesta sexta-feira (13) na festa 
Eclética, realizada no HUB 
RJ, às 22h.

Dona de canções como 
“Valente” e “Comigo Nin-
guém Pode”, a cantora faz o 
lançamento do seu álbum 
“Rito de Passá”, que, além 
de ser uma faixa-título, é um 
hit que está a todo vapor nas 
paradas musicais. O repertó-
rio do show também passeia 
pelos singles de sucesso da 
carreira da cantora, além de 
contar com canções da mú-
sica popular brasileira.

Conhecida, principal-
mente, por unir a umbanda e 
o candomblé ao funk em suas 

canções, MC Tha acredita 
que sua música hoje repre-
senta a sua essência.

“Voltei a cantar quando 
lancei ‘Olha Quem Chegou’, 
e nesse lançamento eu já ve-
nho com a proposta de trazer 
algo diferente para o funk, de 
tentar encontrar o meu espa-
ço do jeito que achava que 
tinha que ser e junto a tudo 
isso veio muito dessa liberda-
de de unir coisas do meu dia 
a dia, de quem eu realmente 

sou, a minha música, então, 
por natureza, ela passou a ser 
um funk mais brasileiro, a ser 
mais poético”, e completa, 

falando sobre a mudança 
que teve em sua vida e sua 
música ao descobrir a sua fé 
.”Eu sou médium de terreiro 

já tem uns três anos, então 
quando eu entro para um 
terreiro, automaticamente 
a umbanda e esse universo 
que eu vou conhecendo pas-
sam a fazer parte da minha 
música. Foi muito natural, 
a primeira música que tem 
uns indícios dessa mudança 
dentro de mim, é ‘Valente’, 
que é um funk que fala sobre 
caminhos, sobre não desa-
creditar da gente mesmo e 
depois ‘Rito de Passá’, que 
foi o divisor de águas” expõe 
a cantora.

A festa Eclética também 
contará com apresentações 
do DJ Gui Ferrera, DJ Tata 
Ogan, DJ Bion e DJ Guto 
Nascimento.

O HUB RJ fica na Av. Prof Pereira Reis, 50, 

no Santo Cristo. Sexta (13), às 22h. Preço: 

R$ 35 (inteira). Telefone: 97173-1502.

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br Artista é 

conhecida por 
unir umbanda 
e candomblé ao 
funk em suas 
canções

Divulgação

No show, cantora fará um passeio pelos singles de sucesso na carreira

Festival de 
Jazz e Blues 
em Itaipu
O Shopping Itaipu Multicen-
ter recebe a partir desta sex-
ta-feira (13), o Itaipu Festival 
Jazz & Blues, com diversas 
atrações musicais até o do-
mingo (15).

O evento, que é gratuito, 
abre sua programação às 
15h, com o Coral da Clin. Às 
16h30, Leo Barreto assume o 
palco apresentando repertó-
rio diverso. Depois, a banda 
Colorado Country leva seu 
country rock para o público, 
às 19h30. Fechando a noite, 
Nico Rezende e Guilherme 
Dias Gomes apresentam o 
melhor do jazz. No sábado, 
se apresentam Flávio Farias 
e Victor Arcaya, Paulinho 
Guitarra e Very Cool Band e 
Banda Black Up. No domin-
go, Sergio Dias Stratoman, 
Delta Blues e Marcos Hassel-
man fecham a programação 
musical. O evento também 
conta com um espaço in-
fantil e inúmeras novidades 
gastronômicas.

O Shopping Itaipu Multicenter fica na 

Estrada Francisco da Cruz Nunes, 6501, 

em Itaipu, Niterói. De 13 a 15 de setem-

bro. Entrada franca. Classificação: livre. 

Telefone: 2608-0011.

Divulgação

A banda Colorado Country apresenta 

seu som country rock, às 19h30

Show de lançamento do CD e DVD ‘Solo Contigo’ vai acontecer às 21h30

Geraldo Azevedo no PCSF

Nesta sexta-feira (13), a tur-
nê do novo CD e DVD de 
Geraldo Azevedo, “Solo Con-
tigo”, chega ao Praia Clube 
São Francisco, às 21h30.  

Em parceria com o Canal 
Brasil, é o primeiro registro 
do show solo de voz e violão 
do cantor, com um reper-
tório variado de grandes 
sucessos e músicas inéditas.

Geraldo Azevedo transita 
por mais de cinco décadas 
de composições, apresen-
tando desde sucessos do 
início de sua carreira até 
canções do seu último ál-
bum, “Salve São Francisco”. 
Incluindo algumas músicas 
inéditas, como “Amor An-
tigramático”, e uma home-
nagem a Luiz Melodia, com 

“Estácio, Eu e Você”.
O cenário foi pensado 

pelo artista Fabio de Souza, 
e é formado por 400 baixe-
las simulando prata, que 
refletem e emolduram as 
cenas dos mais de 50 anos de 
carreira de Geraldo Azeve-
do. O figurino é trabalhado 
por Gustavo de Carvalho, e 
a luz na direção de Valmyr 
Ferreira faz com que tudo se 
interligue com o grande pai-
nel, chamado de “O tempo e 
sua própria natureza”.

O Praia Clube São Francisco fica na 

Estrada Leopoldo Fróes, 700, em São 

Francisco, Niterói. Sexta-feira (13) às 

21h30. Preço: a partir de R$ 50. Classi-

ficação: 18 anos. Telefone: 2711-6295.

Iara Marinho / Divulgação

Com 50 anos de música, artista 

quer mostrar repertório variado

Banda ítalo-
brasileira faz 
show no Rio
Após chamar a atenção com 
seu disco de estreia, “Live 
Twothousandhatein”, lan-
çado este ano, o duo Hate 
Moss retorna ao Brasil em 
uma extensa turnê que passa 
por oito estados ao longo de 
mais de um mês. O Rio rece-
be a banda nesta sexta-feira 
(13), às 22h, no Aparelho, no 
centro da cidade.

Para comemorar a nova 
turnê no País, Hate Moss 
divulgou o vídeo para a faixa 
“Mirror”, gravado durante 
sua passagem pela Turquia. 
A banda é a junção do ítalo
-brasileiro Ian com a italiana 
Tina, ambos atualmente ra-
dicados em Londres. O duo 
retorna ao Brasil pela primei-

Eleonora Rossi / Divulgação

Banda é formada pelo ítalo-brasileiro Ian 

e a italiana Tina, radicados em Londres

ra vez após o lançamento do 
disco “Live Twothousandha-
tein”, registro gravado em 
uma tomada só. 

O Aparelho fica na Praça Tiradentes, 85 - 

Centro, Rio de Janeiro. Sexta-feira (13), às 

22h. Preço: R$ 15. Classificação: 18 anos.

Geração do amanhã

Jornalistas engajados

Hoje, no Museu do Amanhã, de 10h às 18h, 
acontece o evento Geração do Amanhã, que 
tem como principal objetivo as reflexões em 
torno do futuro do planeta e o que se pode 
fazer para construirmos um mundo melhor.

Os jornalistas Pedro Bial, Sônia Bridi, Miriam 
Leitão, Alexandre Roldão, Rafael Coimbra, Maria 
Prata e Victor Ferreira irão participar. E ainda, 
Beatriz Azeredo, que fará a palestra de abertura 
“Quem é a geração do Amanhã?”.

Opinião

Motivos

A visão do futuro
Reforma tributária

Show na Praça

CPMF cancelada
A temática tratada aqui ontem sobre a nova 
CPMF foi rechaçada pelo presidente Bolsona-
ro após demissão de Marcos Cintra, secretário 
da Receita Federal. A hipótese de recriação do 
imposto, defendida por Cintra, não agrada a 
muitos na Câmara Federal e no Senado. Pelo 
Twitter, Bolsonaro encerrou a questão: não vai 
ter recriação da CPMF e ponto final.

Depois do anúncio precipitado da proposta, ti-
rar o foco do tema e ganhar tempo para análise 
mais profunda da reforma tributária parece ser 
a manobra mais adequada no momento. Hou-
ve muito desgaste, já que o próprio ministro 
Paulo Guedes havia anunciado a medida em 
entrevista. E Marcos Cintra vinha acumulando 
desentendimentos com o presidente.

A recepção negativa à proposta por parte dos 
políticos poderia atrapalhar na pauta de votações 
mais importantes para o presidente Jair Bolsona-
ro. Como é o caso da reforma da Previdência e as 
indicações do novo procurador-geral da Repúbli-
ca, além do deputado Eduardo Bolsonaro, filho 
do presidente, para a embaixada em Washington.

Entre os especialistas que irão participar das 
mesas, estão Ricardo Henriques (Instituto Uni-
banco), Alexandre Pellaes (Exboss), Ana Caro-
lina Da Hora (Olabi), Michele dos Ramos (Ins-
tituto Igarapé), o engenheiro florestal Tasso 
Azevedo, Carlos Nobre (presidente do Painel 
Brasileiro de Mudanças Climáticas), Fernanda 
Campagnucci (Open Knowledge Brasil) e Átila 
Roque (Anistia Internacional), entre outros.

Após a demissão do secretário da Receita, o 
líder do governo no Senado, Fernando Bezer-
ra, anunciou que a reforma tributária só deve 
ser votada no início de 2020. Mas técnicos do 
Fisco já preparam uma minirreforma, com 
temas menos polêmicos como a unificação 
de PIS e Confins, para desonerar a folha de 
pagamento das empresas. O texto deve ser le-
vado ao presidente ainda na próxima semana.

Encerrando o evento, às 18h30h, na Praça 
Mauá, acontecem os shows das cantoras Letrux 
e Vanessa da Matta, e nos intervalos a DJ Elisa 
Amaral. Essa edição do projeto terá parceria com 
o Geração do Amanhã.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Aniversaria nesta sexta José Haddad, palestrante 
e ex-presidente da Neltur.

 A Quem também muda de idade é a dermatolo-
gista Renata Do Val e o engenheiro Rodrigo Salles 
Berenguer.

 A Sábado tem a festa SubaJovem -  O Jardim Mís-
tico, a partir das 18h.

Ainda sobre a festa Esbórnia, que rolou no último sábado no Parque dos Atletas, algumas das pessoas que curtiram

o agito até de manhã. Na foto 1, estão Bruna Drews e o médico Matheus Queiroz, e na foto 2, os amigos Diogo Bartolo

e Nicole Bandeira

Fotos: Felipe Figueiredo / Divulgação

Natal antecipado
A liberação de até R$ 500 do FGTS pode de-
flagrar o movimento de vendas de fim de ano. 
Já tem loja com árvore de Natal, Papai Noel e 
renas douradas nas vitrines.
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Everton Ribeiro tira o peso do duelo contra o Santos, sábado, no Maracanã, e diz que campeonato é longo 

Sem pressão na ‘final antecipada’
O Flamengo tem 
um verdadeiro 
duelo de titãs 
neste domingo 
contra o Santos, 
às 17h, no Ma-

racanã, pela última rodada do 
Campeonato Brasileiro. Quis 
o destino que o turno fosse 
decidido entre as equipes que 
estão no topo da tabela. O Ru-
bro-Negro lidera com 39 pontos 
enquanto a equipe paulista 
está com 37. Apesar do clima 
de final, o meia Everton Ribeiro 
rejeita o rótulo de “obrigação” 
da vitória, mesmo diante do 
estádio lotado.

Na coletiva de imprensa 
realizada ontem no Ninho do 
Urubu, o jogador rubro-negro 
falou sobre a expectativa do 
duelo

“Para nós é um jogo impor-
tante como foi o do Avaí, do 
Palmeiras. É reta final de turno, 
mas a gente sabe que tem muito 
campeonato pela frente. Temos 
que manter o que temos feito 
jogo a jogo. A oportunidade é 
sempre o próximo jogo. Vamos 
entrar com nosso melhor fute-
bol e tentar a vitória, que é o que 
viemos buscando a cada jogo”, 
disse o meia.

Everton Ribeiro também fa-
lou como a equipe se preparou 
durante a semana e celebrou 
os dias sem jogos para que a 
equipe pudesse assimilar o que 
o técnico Jorge Jesus pediu.

“Essa semana a gente conse-
guiu trabalhar bem, ainda mais 
agora com a volta dos que esta-
vam nas seleções. É bom para a 
equipe estar todo mundo junto, 
organizar taticamente, isso faz 
diferença dentro de campo”

Fraude –O Flamengo decidiu 
cancelar a compra de alguns 
ingressos para a semifinal da 
Libertadores após denúncias 
de fraude no sistema de vendas. 
Segundo o clube, sócios-torce-
dores que têm planos inferiores 
e, por isso, não possuem priori-
dade na compra das entradas, 
conseguiram burlar o sistema 
através de alterações nos ce-
lulares.

A empresa responsável pela 
venda dos ingressos descobriu a 
fraude e entrou imediatamente 
em contato com a diretoria 
rubro-negra para que suspen-
desse a comercialização.

Preocupação –A diretoria do 
Flamengo tem mantido algu-

mas reuniões internas para 
projetar os possíveis impactos 
de uma mudança na legislação 
tributário, que termina com a 
isenção para associações civis 
sem fins lucrativos. O presidente 
Rodolfo Landim teme que com 
uma tributação agressiva seja 
complicado manter o alto nível 

que o clube vem conseguido se 
apresentar no quesito finan-
ceiro.

A isenção impera no futebol 
brasileiro porque a maioria dos 
clubes se apresenta como asso-
ciação sem fins lucrativos. Pelo 
projeto, apresentado pelo depu-
tado Pedro Paulo (DEM-RJ), que 

conta com o aval do presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), passa 
a taxar essas agremiações entre 
9% e 15%. Hoje, associações 
estão isentas de Imposto de 
Renda de Pessoa Jurídica (IRPJ) 
e Contribuição Social sobre 
Lucro Líquido (CSLL).

Alexandre Vidal/Flamengo

Flamengo estará completo para o duelo contra o Santos, neste sábado. Mesmo assim, Everton Ribeiro prega humildade

Botafogo 
trava as 
negociações 
por reforços

A cr ise  f i -
n a n c e i r a , 
q u e  l e v o u 
os jogadores 
do Botafo-
go a toma-

rem medidas de protesto, 
como não darem entre-
vistas diante de imagens 
de patrocinadores, está 
gerando vários problemas 
em General Severiano. Os 
direigentes, por exemplo, 
correm para evitar que 
seja completado o tercei-
ro mês sem pagar, o que 
permitiria os jogadores a 
buscarem na Justiça uma 
rescisão unilateral.

O imapcto porém é 
ainda maior. Sem clima 
para anunciar reforços, 
o clube travou todas as 
negociações por reforços, 
inclusive as abertas com o 
Internacional pela chega-
da dos atacantes Neilton e 
William Pottker.

Além disso, o Botafogo 
não procura mais nenhum 
outro jogador com medo 
de aumentar a revolta 
dos jogadorers, que mos-
traram muito compro-
metimento no domingo 
passado, no triunfo de 2 a 
1 sobre o Atlético-MG.

Dentro de campo o 
técnico Eduardo Barroca 
segue trabalhando de olho 
no duelo contra o Ceará, 
neste sábado, às 21h(de 
Brasília), na Arena Cas-
telão, em Fortaleza (CE), 
pela última rodada do 
primeiro turno do Brasi-
leirão. Neste duelo o time 
terá o retorno do goleiro 
Gatito Fernández, que 
foi desfalque nas últimas 
partidas por estar servin-
do à seleção paraguaia em 
amistosos internacionais. 
Assim, Diego Cavalieri 
volta a ser opção no banco 
de reservas.

A multa do jovem, que tem contrato até 2021, gira em torno de R$ 120 milhões

Vasco inicia tratativas para 
estender vínculo com Thalles 

O atacante Talles 
Magno vem sen-
do tratado como 
uma das princi-
pais promessas 
das categorias 
de base do Vasco 

nas últimas temporadas. A dire-
toria do clube carioca entende 
que isso faz tornar necessária 
uma ampliação do atual víncu-
lo de contrato do jogador, que 
está ligado ao Cruz-Maltino até 
o dia 30 de junho de 2021. Uma 
reunião com os representantes 
do atleta está marcada para o 
fim desta semana.

Com 17 anos conquis-
tados, Talles Magno tem se 
tornado figurinha constante 
na Seleção Brasileira que se 
prepara para a disputa do 
Mundial Sub-17, a partir de 
outubro, no Brasil. É muito 
provável que será convocado 
para jogar o torneio, que des-

perta o interesse de empresá-
rios internacionais.

Talles Magno tem a am-
pliação de seu contrato como 
um pedido feito pelo presi-
dente Alexandre Campello 
ao departamento de futebol. 
O técnico Vanderlei Luxem-

burgo também tem elogiado 
demais o atleta.

A multa rescisória de Tal-
les está avaliada em 30 mi-
lhões de euros (mais de R$ 
120 milhões) e o Vasco acena 
com uma valorização salarial 
para aumentar este valor.

Rafael Ribeiro/Vasco

Atacante tem se destacado e virou uma das armas do técnico Luxemburgo

Escalação gera 
críticas a Oswaldo

O técnico Os-
waldo de Oli-
veira comple-
tou contra  o 
Palmeiras seu 
quarto jogo à 

frente do elenco do Flumi-
nense. Mas já precisa con-
viver com críticas, inclusive 
internas. O auge dessas re-
clamações veio na derrota 
para o Verdão na noite da 
última terça-feira, quando 
o time carioca foi derrota-
do por 3 a 0 e permaneceu 
mergulhado na zona de re-
baixamento do Campeonato 
Brasileiro.

Oswaldo de Oliveira mon-
tou o Fluminense com três 
veteranos no meio-de-cam-
po. O volante Aírton ficou 
sobrecarregado na marcação, 
enquanto que Paulo Hen-
rique Ganso e Nenê tenta-
vam se desdobrar entre dar 
combate e ajudar a conter o 
ímpeto do adversário.

“O esquema deu certo 
contra o Fortaleza e ganha-
mos por um a zero. Tivemos 
duas boas chances de gol des-
perdiçadas quando a partida 
estava empatada. Nós temos 

de escalar o que nós temos de 
melhor”, disse Oswaldo.

Para alguns conselheiros, 
o treinador errou ao manter 
contra o Palmeiras o esquema 
apenas porque ele deu certo 
diante do Fortaleza, um ad-
versário tecnicamente mais 
fraco que o clube paulista.

O Fluminense treinou na 
manhã desta quinta-feira no 
CT da Barra da Tijuca, pen-
sando no confronto diante do 
Corinthians no domingo, às 
16 horas no Mané Garrincha, 
em Brasília, pela 19ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Caio Henrique falou sobre a 
importância da partida, que 
encerra o turno da compe-
tição.

“A gente sabe que vai ser 
uma partida muito difícil, o 
Corinthians tem jogadores 
qualificados. Se vai jogar com 
time misto ou titular, para a 
gente não faz diferença, pois 
vai ser um jogo complicado. 
Vendo nossa situação na 
tabela, se torna uma final, 
é importantíssimo os três 
pontos e a gente tem que ir a 
Brasília para ganhar”, disse o 
atleta, projetando a partida.

Lucas Merçon/Fluminense

Treinador recebeu críticas por escalar meio-campo “mais velho” contra o Palmeiras

Vitor Silva/Botafogo

Posições consideradas carentes 
por Barroca ficarão sem reposição

Amanhã, das 8h as 13h, 
a Arena Flamengo será 
palco do segundo “Fes-
tival de Esportes de 
Quadra”. Trata-se de um 
campeonato interno, 
sem viés competitivo, no 
qual, o grande objetivo é 
colocar em prática todo 
o ensinamento recebido 
nas escolinhas e oficinas 
promovidas, gratuita-
mente, pela Prefeitura 
de Maricá, por meio da 
Secretaria de Esporte e 
Lazer, através do “Proje-
to Esporte Presente”.

De acordo com o 
coordenador de esportes 
da pasta, Carlos Vagner, 
estima-se que 70 alunos 
participem do festival.

Ainda segundo Car-
los Vagner, o Festival de 
Esportes de Quadra é 
uma ótima oportunida-
de para que pais, fami-
liares e amigos vejam 
de perto o desenvolvi-
mento dos alunos.

Maricá 
esportivo

PRÓXIMOS JOGOS
Ceará
Sáb 14/09 - Arena

São Paulo
Sáb 21/09 - Nilton Santos

Bahia
Qua 25/09 - Arena Fonte Nova

Santos
Dom 14/09 - Maracanã

Cruzeiro
Dom 21/09 - Mineirão 

Internacional
Qui 25/09 - Maracanã 

Corinthians
Dom 15/09 - Maracanã

Goiás
Dom 22/09 - Serra Dourada

Santos
Qua 25/09 - Maracanã

Chapecoense
Dom 07/09 - 11h - São Januário

Athletico-PR
Dom 14/09 - 17h - Arena

Athletico-PR
Partida adiada e sem data


